



# Revolucionarios

De tales nos califica nuestro colega "La Linterna", porque en la lucha y a exigencias suyas, hemos llegado a decir lo que ella ya culambraba *o divisaba entre bastidores... Que el pueblo es soberano.*

Y por qué el colega alza el diapason y oculta su luz entre bastidores para negar a la gran mayoría nacional el derecho de deducir la excepción de inconstitucionalidad de la Ley de Cultos, en el momento en que el Poder Ejecutivo trata de ejecutarla?

Las protestas y nuestros artículos que defienden los derechos populares, de ninguna manera significan la voluntad ni la propaganda activa para la rebelión armada de los ecuatorianos, esclavizados por el Congreso de 1904. Esa defensa del derecho conculcado, esas protestas de la mayoría nacional, no son, pues, gritos revolucionarios, ni la chispa de los propagadores del incendio contra el actual Gobierno.

¿Cómo la queja universal de un pueblo, oprimido y desarmado, se mirará como una resistencia activa a la autoridad?

Aquello sí servirá para el anatema de la historia y para la vergüenza eterna de los que se empeñan en arruinar a la Nación, esclavizando a los pueblos a nombre de la libertad y del progreso.

La Ley se cumplirá y nadie resistirá de pronto por la fuerza; pero, hemos dicho: la tiranía al fin conmueve las masas sociales y los Gobiernos vacilan....

¿Es éste un grito de revolución?—No, sensiblemente es el recuerdo de lo que siempre y en todo tiempo aconteció, cuando la autoridad social, olvidando su misión sagrada, rayó en tiranía....

Nuestra labor, en esta ingrata lucha, no ha tenido ni tiene otro objeto que el de procurar la paz y el orden, manifestando cuáles son los derechos que se han violado por el Congreso de 1904 y la conveniencia de no ejecutar sus leyes, que precipitarán a la disociación y la anarquía.

¿Revolución! ¿Quiénes?—"La Patria", precisamente detestada, por que su campaña constante ha sido combatir a los trastornadores del orden y enemigos de la paz.

Júzguenos, como lo quieren táldes denuncios de "La Linterna" no arredran a los que defendemos la justicia, la Religión y la República.

¿"La Linterna", sin combatir en retirada, nos calumnia en su derrotat..... Si no, ¿dónde están sus argumentos que hayan triunfado de los nuestros?

## Cable

(ULTIMAS NOTICIAS)

PANAMA, 9.—En Guatemala y Panamá se ha recibido con desagrado el triunfo de Roosevelt, porque se espera que continuará su política en Hispano América, conforme con los antecedentes que ha hecho conocer.

LONDRES, 9.—El Embajador español niega terminantemente la noticia de la "News Agency", sobre espasales del Rey Alfonso con la Princesa Victoria de Connaught.

—El miércoles tuvo un terrible terremoto en la isla de Formosa a las 4 y 30 de la tarde.

Según el corresponsal del Times en Tokio, hubo en Kiakis 150 casas

destruidas, resultando 78 muertos y 23 heridos.

—El enviado especial Mr. Chvate, ha entregado al "Foreign Office" la invitación de Roosevelt para la reunión del segundo Congreso de La Haya.

Nueva ha contestado formalmente todavía; pero se le ha dado al Embajador la bienvenida.

NEVA YORK, 9.—El resultado general del escrutinio en las elecciones presidenciales arroja una mayoría republicana superior a todas las mayorías que han ganado las elecciones anteriormente.

La historia política de Estados Unidos no da ejemplo de otro triunfo igual.

—El Ministro Barrett regresa hoy a Panamá y su primera labor será preparar el terreno al Secretario de Guerra, Mr. Fift, quien saldrá para el Istmo el 16.

WASHINGTON, 10.—Inglaterra y México han contestado a la invitación de Roosevelt para la reunión del segundo Congreso de la Haya. Ambos Gobiernos aceptan la invitación pero se reservan no hacer ninguna insinuación sobre la fecha en que conviene que se reúna. Les parece aceptable que la segunda conferencia también se reúna en la Haya, pero queda siempre irresuelta la vital cuestión de que si es o no prudente que el Congreso se reúna antes de que termine la guerra ruso-japonesa.

—El Secretario de Guerra, Mr. Fift dice, que antes de salir para el Istmo, presentará su memoria anual y esto demostrará su partida hasta el 19. El viaje lo hará por el ferrocarril a Nueva Orleans y allí tomará el crucero Columbia.

NEW YORK, 10.—El total de votos tenidos por Roosevelt, ha sido de 7.900.000 contra 6.500.000 en favor de Parker.

El número total de votos en la República, según los registros, era de 14.300.000.

SAN PETERSBURGO, 9.—Ha sido puesta en libertad Mary Figner, que fue confinada hace 20 años a las fuertes de Schlüsselburg. Se le ha desterrado al Norte de Rusia con residencia en Archangel. Esta mujer fue condenada a prisión perpetua por haber empujado la conspiración militar con su influencia y su propaganda.

—Llama poderosamente la atención el hecho de que en varias partes del país se están declarando en huelga las reservas llamadas al servicio.

—10.—Ya han quedado terminados los arreglos con Inglaterra para el juicio sobre el incidente del Mar del Norte.

La Comisión se reunirá pronto en París. Ambas partes están de acuerdo en que no avance la Comisión a imponer castigo, sino que se limite a establecer la responsabilidad moral de las dos naciones interesadas, quienes en todo caso procederán respecto de sus súbditos que aparecieron responsables, según las leyes del país.

El Gobierno ruso ha acordado pagar una indemnización al vapor pescador alemán "Sonntay", que fue cañoneado por la escuadra del Báltico.

El único daño que recibió el "Sonntay" y la pérdida de su vara de pesca.

VALPARAISO, 19.—El fuerte incendio que hubo el 27 de Octubre en esta ciudad, abarcó desde la calle Salvador Donoso hasta Molino. El circuito italiano se ha quemado totalmente. El fuego comenzó en una casa vieja comunicándose a un edificio de dos pisos contiguo a ella, en el que había numerosas oficinas de negocios y varios departamentos de habitación. El fuego destruyó quince manzanas; diez más han sufrido averías de más ó menos consideración. Las fincas quemadas se hallaban aseguradas en 300.000 pesos.

LA PAZ, 10.—Ha dejado de existir el conocido hombre público D. Lucio Velasco, ex-Vicepresidente de la República y Presidente del Senado en el período anterior de Gobierno.

SANTIAGO, 10.—Por renuncia del Gabinete que presidía el Sr. Ba-

llestero, ha sido organizado un nuevo jefe la Presidencia de D. Emilio Bello Colecoico, como Ministro del Interior. Las otras carteras están divididas del modo siguiente: Relaciones Exteriores, Sr. Luis A. Vergara; Justicia, Sr. Guillermo Rivera; Hacienda, Sr. Ernesto Huidobro; Guerra y Marina, Sr. Ascasio Bascuñán; Industrias, Sr. Eduardo Charme. Se ha publicado un decreto habilitando Mejillones, desde el 10 de Enero del año próximo, como puerto menor de la República.

Sombreros felipados para niños llegó un gran surtido donde Carlos Schroeder.

## Noticias y comentarios

El cometa periódico de Encke acaba de hacer una aparición. Con un antejo astrónomico se puede actualmente descubrirlo en la constelación de Pegasus, cerca de 22 h, 30 m. de ascensión recta y 21° de declinación N. Por el momento, aparece como una zebulosis muy débil; pero al acercarse al sol, va a tomar pronto mayor brillo. Movimiento hacia el suroeste.

El profesor Sieller, oriundo de Alemania, durante su permanencia en el Sur de África, acaba de descubrir en el gran remedio para curar el cáncer. Esta repentina celebridad ha llamado mucho la atención en Europa y África, lugar en donde ha residido mucho tiempo el autor de ese descubrimiento, y ha sido motivo suficiente para que la prensa de ambos continentes, la más autorizada de ella, dedique sendos editoriales aplaudiendo y admirando tanto el descubrimiento como al autor de él. El remedio es el siguiente:

"Se toma un puñado de hojas verdes ó secas de violeta, se colocan en algún receptáculo y se les pone encima un poco de agua hirviendo; después se cuela el líquido; de esto se toma la cantidad suficiente para mojar un paño que aleante a cubrir la parte enferma; se pone esa agua a calentar y en ella se moja bien el paño, que debe aplicarse bien caliente y cubrirse después con un pedazo de tela de seda, el aceite ó con un pedazo de hule, cambiando el paño tan luego como está seco ó se haya puesto frío.

La infusión debe estar siempre fresca haciéndose de nuevo cada dos días".

Se han hecho ya algunas curaciones y el resultado es que se ha tenido que el remedio es muy saludable y bueno, porque las muchas operaciones que se han efectuado han producido un éxito feliz.

Sería de desear que nuestros facultados hicieran estudio y acerca de ese procedimiento, los resultados nos fueran provechosos.

Llegaron los afamados Cocos, higinicos en varias formas y precios; se vende en la sombrerería de Carlos Schroeder.

## EL TERCER CENTENARIO DEL QUIJOTE

El mundo literario se prepara con gran pompa y alboroto a celebrar el próximo tercer centenario de la aparición de la inmortal obra de D. Miguel de Cervantes Saavedra.

¡El Quijote! ¿Qué diremos nosotros acerca de ese gran monumento de la inteligencia humana ante el cual toda pluma se inclina desfallecida? ¿Qué han dicho sobre los más grandes pensadores de la humanidad, que no haya resultado palido é indigno? ¿Quién no ha leído esa grandiosa epopeya? ¿A qué lengua no se ha traducido ese libro inimitable? ¿Quién puede contar los millares de ediciones que se han hecho de esa obra maravillosa? Ese prodigio del arte y de la lengua no sólo entró las absurdas y ridiculas fábulas caballerescas, sino que se sostiene al travez de los siglos,

enseñando y deleitando al género humano. Libro sublime, que el mundo lo contempla absorto, como la luna nuestra del genio literario, hijo predilecto de la gloria, que angulo y cen de élen de la inmortalidad, mora tranquilo en el templo de la fama.

Añue el entusiasmo universal no puede quedar indiferente la patria de Mera, Cervillos y Montalvo.

Por esto, los miembros de la Sociedad "Cervantes" que da señales de vida y progreso, se preparan con entusiasmo y con ardor a conmemorar tan fusto acontecimiento. Para lo cual proyectan establecer un concurso hispano-americano, invitando a la Madre Patria, para así festejar el 3er. centenario de la aparición del inmortal D. Quijote.

Si no fuesen faltan para que llegue ese inolvidable día, y creemos que esos jóvenes verdaderos admiradores de Cervantes, trabajarán en el intervalo del tiempo que falta para la realización de su noble y patriótico propósito.

Adelante, jóvenes, no desmayéis un punto en vuestro noble proyecto que dará lustre a las letras y gloria al Ecuador.

## RUMORES Nihilistas

EL HEREDERO A LA CORONA DE RUSIA DUDA acerca de su ascendencia

El Comité Nihilista de París declara que el nuevo heredero a la corona imperial de Rusia no es hijo del Czar ni de la Czarina, sino el recién nacido de una robusta mujer del pueblo, campesina; y que lo que la Emperatriz dió a luz fue una hembra. Para ello se aducen razones políticas fáciles de comprender, y el "Journal" de Nueva York, haciéndose eco de la especie, dice que puede ser verdad, asumiendo lo cual, edifica una pirámide de conclusiones.

Esto trae a la memoria lo ocurrido cuando nació Alfonso XIII. En París se echó a volar la especie de que la Reina Regente había dado a luz una tercera hija; pero que por razones de Estado [pues, electivamente, la monarquía estaba entonces muy vacilante en España], se había decidido introducir un rey de contrabando ("smuggled"), decía el "Herald", de Nueva York en descripción larga y circunstancialísima, probándolo C por B, en el palacio real. Esto sí, en cuanto al infantil monarca se le pudo observar la marca de fábrica en el semblante, lo que no se hizo esperar mucho, no hubo que gastar tiempo ni energía en establecer los hechos.

Lo mismo se dijo de Víctor Manuel II, abuelo del actual Rey de Italia, y realmente, sin presumir que haya sido monarca de "contrabando", lo mismo en lo físico que en lo mental se asemeja tanto al apocado enfermo, semi-imbécil Carlos Alberto como un huevo a una castaña.

Ciertamente, si el fin justifica los medios, Italia debe felicitarse si, en realidad, hubo matute en el caso de Víctor Manuel, que reunió en sí todas las cualidades del grande hombre, y aún las flaquezas, como su extremada afición al bello sexo, especialmente al robusto que se cria en los campos. De aquí sacan pábulo muchos de sus detractores para aplicarle priopiosos de atavismo y decir de él como de la cabra "que siempre tira al monte".

Carlos Schroeder avisa que han llegado los muy conocidos sombreros suaves *Piel de Rusia*.

## EL GIGANTE GRIS

UN INDIVIDUO QUE NACIÓ TRES MIL AÑOS ANTES DE CRISTO

En visperas está Nueva York de presenciar uno de los más notables esfuerzos de la humana habilidad por salvar la vida de un anciano flustr y casi fabuloso. Nació este patriarca tres mil años antes de Jesucristo, y ha venido creciendo, creciento y creciento, hasta asombrar con su talla estupenda. Se le apellida el "Gigante Gris", y no hay

quien visite California, sin ir a pagarle sus respetos; sobre todo hoy que el viejo coloso, mirado por los años y roído en sus entrañas por el cáncer, inclina su cabeza hacia la madre tierra.

Una junta de facultativos ha celebrado consulta sobre este caso de decadencia senil; y con unanimidad ratan en los pareceres de los galenos congresados, han convenido éstos en el diagnóstico, y han encontrado que la curación es posible con tal de que el paciente pueda resistir la operación quirúrgica indispensable y en la cual habrá que amputar miembros y profundizar con la cuchilla hasta en lo más hondo en que haya penetrado la voracidad del "fungus" canceroso que lo aniquila.

Peró de una vez: se trata de uno de los famosos árboles de California, restos ó parentela de aquella vegetación que precedió al hombre sobre el globo terráqueo. El ejemplar a que se refieren, este "Gigante Gris", orgullo del bosque de Colinas de Fr. sino, en dicha región, mide 405 pies de alto, y su cintura alcanza 109 pies de circunferencia.

Quito, Noviembre 26 de 1892.

Señores Scott y Bowne, Nueva York. Muy Señores Mios: Tengo á bien informarle que conozco de algún tiempo atrás el magnífico medicamento llamado Emulsión de Scott y teniendo en cuenta la acción fisiológica y terapéutica de los agentes que componen dicha Emulsión, la he prescrito y prescribo diariamente á los enfermos cuyas fuerzas se encuentran debilitadas á consecuencia de trastornos y aberraciones de la nutrición. La considero, pues, como un remedio poderoso en su calidad de reconstituyente y analéptico.

DOCTOR R. BARRAHONA

El Doctor Barrahona habla con conocimiento de causa y no de oído. No hay duda que la Emulsión de Scott produce fuerzas y crea carnes.

Cuellos últimos estilos, lo mismo en Quito donde Carlos Schroeder. Sombrerería calle del correo.

## EL PIE DE LAS CHINAS

La costumbre de maltratar á la más hermosa mitad del género humano, con la deformación de los pies, no es común á toda la nación China; el pueblo no la practica jamás pero es estrictamente seguida por las clases superiores, con excepción de los Tártaros. Los Mongoles y Manchíes profesan tal desprecio por esta estúpida práctica, que hacen correr la especie de que toda mujer de pies pequeños sorprendida en el palacio imperial es ejecutada inmediatamente, pero en realidad no existe tal ley.

Ignoras la época en que las mujeres chinas comenzaron á comprimir sus pies y existen á este respecto dos versiones que atribuyen la invención de esta práctica salvaje á una mujer muy influyente en el trono. Segun unos, fué la Emperatriz Tac-Ki, de la dinastía semi-fabulosa de los Shang, quien obligó á todas las mujeres de su corte á mutilar así sus pies, á fin de poder ocultar á su señor y dueño una deformidad congenital. La otra versión atribuye esta moda insensata al capricho de una querida del emperador de la dinastía de los Tang, que reinó en una época contemporánea de la de los Carolingios.

Si las historias varían tanto tratándose del origen de la moda de los pies pequeños, nada tiene de particular que los filósofos no puedan ponerse de acuerdo sobre sus causas y efectos sociales.

Es claro que la mutilación de los pies no puede tener lugar sin que las mujeres que á ella se someten queden imposibilitadas para el desempeño de sus faenas domésticas. Efectivamente, no pueden caminar sin mucha dificultad y no siempre por salvar la vida de un anciano flustr y casi fabuloso. Nació este patriarca tres mil años antes de Jesucristo, y ha venido creciendo, creciento y creciento, hasta asombrar con su talla estupenda. Se le apellida el "Gigante Gris", y no hay

minos que conserven sus pie(c) o las proporciones naturales. Por otra parte, las mujeres que han deformado así sus pies marchan en realidad sobre sus ortigas, á la manera de algunas de nuestras damas, de suerte que su estatura aumenta sensiblemente y tienen, en proporciones elegantes. Los europeos se atormentan tanto sirviéndose de botas de tacón muy alto que se hace aparecer un poco más altas, no deben admirarse mucho de la paciencia con que sus hermanas las chinas se someten á las torturas necesarias para la deformación de sus miembros inferiores.

La práctica comienza de los seis á los siete años cuando el desarrollo de los miembros no es aún completo. Por medio de vendajes de tela muy artísticamente arreglados detienen la circulación de la sangre y se paraliza por consiguiente el desarrollo de los órganos contenidos á una especie de atrofia sistémica. Al cabo de algunos años, los músculos se habituán de tal modo á esta forzada posición que la conservan aun cuando se retiran las vendas para lavar los pies de la elegante china, cosa que, como no hay necesidad de decirlo, no sucede todos los días.

Quizás los maridos chinos, celosos por naturaleza, hayan sido los impulsores de estas ideas de la coquetería femenina, pero en el caso de que tal haya sido su móvil, es bastante dudoso que el sistema dé resultados apreciables. En el país amarillo, como en todos los países las mujeres tienen buenas y malas cualidades, pero es perder el tiempo tratar de ser más que otros ellos. Las precauciones de los Ingleses: Dudin y de los Españoles son inútiles en todas partes, y las hijas de Eva, chinas ó no, las burlan con gran habilidad.

R. CASTELLANI.

Sombreros de pelo última moda y muy finos llegaron á la sombrerera Alemana de Carlos Schroder.

Los efectos sorprendentes de la Lédina L-maire se manifiestan desde los primeros días por la revolución de la cara y de los miembros un aparato sostenido en el interior de la cabeza, un sujeción, regularidad de las funciones estomacales, aumento de las fuerzas, vuelta casi inmediata de la energía física y moral, y la alegría, en una palabra por la transformación completa del estado general; vende en todas las Farmacias acreditadas y Droguerías.

Vende en todas las Farmacias acreditadas y Droguerías.

**GUERRA RUSO-JAPONESA**

ULTIMAS NOTICIAS POR EL CABLE

TOKIO, 9.—Noticias extraordinarias del campamento sitiador de Port Arthur dicen que desde el sábado están progresando las operaciones del sitio y que los japoneses ganan terreno seguramente, pero con bastante lentitud. La naturaleza del terreno, que es pura roca, impide el trabajo de los zapadores y no puede continuar la perforación de los túneles para minar los fuertes principales.

Ahora se ha convencido Nogi que nada puede hacerse con la captura de los fuertes de Ribhu y Estos de Keek-uan, por lo que se capturan también las de Anies y Eise, que están ubicados en las más altas montañas que dominan la población y los fuertes que la defienden por la parte oriental de la Bahía. Mientras esta serie de posiciones no este en poder de los japoneses, no serán estos capaces de reducir la plaza sitiada, ni podrán obligar á los rusos á abandonar sus posiciones principales.

Ha llegado al Japón, en el Manjuru, la tripulación del Rihun y el Ryes-hin en Port Arthur, y que ahora han re-concentrado su ataque sobre la montaña de Eise.

CHEFOO, 9.—Los japoneses continúan bombardeando á Port Arthur y las bombas caen incesantemente sobre la ciudad. Los rusos han abandonado el trabajo de reparación de las defensas que protegen la Bahía. Los ciudadanos y voluntarios de política han entrado ahora á reforzar la guarnición de los fuertes.

Un chino que ha llegado hoy á Chefoo dice que el salieron seis pañanos de Port Arthur y están acordes en declarar que en la plaza sitiada los víveres están casi agotados, que en el último asalto murió mucha gente por ambas partes, y que los cadáveres quedaron insepultos durante muchos días.

Ese chino dice también que el fuerte de la Montaña de Oro hace meses que no funciona, sin duda por la falta de municiones. Añade que el barrio chino de Port Arthur está completamente demolido, en ruinas, por la acción del bombardeo.

Miles de casas han sido enteramente destruidas, á cada momento se inician incendios en la ciudad. La mayor parte de las casas extranjeras por mayor, se han quemado.

CONSTANTINOPLA, 10.—El transporte ruso Tamboff de la flota voluntaria del Mar Negro, pasó al Bósforo esta tarde, con rumbo al Mediterráneo. Va cargado completamente y con el fin de incorporarse á la escuadra de Rostevsky.

LONDRES, 10.—Despacho de Port Arthur y Chefoo, publicado por los diarios de hoy, hacen espeluznantes relaciones de los sacrificios que sufre la guarnición de la plaza sitiada. Los soldados parecen espectros, de lo flacos que están. La ración diaria se compone solo de menos de dos libras de pan negro.

El correspondiente del Daily Telegraph, en Chefoo, dice que los muertos son ahora enterados en las excavaciones del dique nuevo. En el cerro del Oro, hay muy pocos pies de agua en los estanques. La situación es insostenible. Un grupo de mujeres que iban al mercado, volaron en pedazos por una bomba. En las calles se desarrollan escenas que dan pavor.

Benet Burlinghamb bien envía noticias á ese diario haciendo una pintura de la horrible condición de los heridos, muchos de los cuales tienen que quedar abandonados en el interior de los fuertes.

Propone Burlinghamb por humanidad se trate de sacar á esos infelices en algún vapor neutral, previo acuerdo con los beligerantes y llevarlos á los hospitales de la Cruz Roja de Chefoo y Shanghai.

CHEFOO, 10.—Un jinco acaba de llegar y dice su patrón, que salió de Port Arthur el lunes 7 con noticias de la guarnición. Hasta el momento en que salió ese jinco de Port Arthur, habían sido rechazados los japoneses en todos sus asaltos, sufriendo fuertes pérdidas.

SAN PETERSBURGO, 9.—Gran regocijo prevalece en todo el Imperio con motivo del último fracaso de los japoneses en su asalto sobre las fortalezas de Port Arthur. Aquí hay ahora el convencimiento público de que Stoessel no se rendirá jamás, y que si llegan á ser demolidos los fuertes, bajará con el último de sus soldados y disputará cuerpo á cuerpo cada palmo de terreno á los japoneses.

El Ministerio de Guerra ha recibido informe oficial indicando que el cálculo de 50,000 bajas atribuidas á los japoneses sitiadores de Port Arthur, es muy bajo. Han tenido mayor número probablemente.

SUCURSAL "LA ITALIA"

Llegó directamente el chino, cinco mil artículos: Chocolate, Saltones en diferentes cajitas de fantasía nunca vistas en Quito, se vende á precios sin competencia, á las personas de buen gusto que pasan por verla para quedar bien con cualquiera compromiso con sus amistades.

Quito, Noviembre 12.—1 m.

Según lo que dice el Sr. Intendente en la carta que ha dirigido á "La Ley", realmente parece que nuestro colega ó más bien dicho, su cronista personalmente hablando, ha procedido con demasiada ligereza.

Noviembre 11 de 1904.

Sr. Director de "La Ley". En el artículo que Ud dirige y que vio la luz pública el día de ayer, se

registran dos sueltos de crónica; en el primero se asegura que los celadores de Policía Nacional pagaban en las puertas de las iglesias un papellón, y luego me pregunta si mis agentes lo han hecho con mi ausencia.

En el segundo suelto, se asegura que matronas distinguidas de nuestra sociedad han sido ultrajadas de la manera más cobarde y villana por los agentes del Cuerpo de O. y S.

Respecto al primer suelto, pido de una manera más energética y ofrezco el premio de cien pesos, de mi peculio particular á cualquiera persona que me indique uno solo de los celadores de esta Policía que se haya ocupado en andar pegando en las puertas de las iglesias los papellones á que hace referencia "La Ley".

En cuanto al segundo suelto, pido á U. de á conocer un solo nombre de alguna de las matronas así guiadas que ha sido ultrajada por los agentes del cuerpo de mi país, ó, muy menos de una manera cobardi y villana como se asegura en su periódico.

Dispenseme, señor Director, que le manifieste: que no es propio de un diario que se precia de serio, lanzar noticias que están enteramente reñidas con la verdad.

Espero de su caballerosidad si digno publicar este artículo en su importante diario.

Libertad y Orden,  
Rafael Grijalva, Po. uno.

### Crónica

Paraseros. —En los carros de la empresa de Transporte salieron ayer para el sur, las siguientes personas: Carlos Moscoso y Señera, José S. Ortiz, Lorenzo Metz, José Menéndez, R. Van Denden y María v. de Moscoso.

El Dr. R. Adrián.—Des de Embato, Quinsapincha y Santa Rosa hemos recibido tres hojas sueltas que hablan muy elocuentemente en favor del Sr. Presbitero R. Adrián, Cura de Latacunga. El sacerdote que por su misión es eminentemente civilizador, deja sembrada la gratitud en los pueblos por donde pasa, ejerciendo su ministerio. Nosotros, amigos sinceros del Dr. Adrián, unimos nuestra voz á la de los vecinos de esas tres poblaciones para confundir al villano que, en hora menguada, pretendió manchar con la inmundicia de la maledicencia la reputación acrisolada del Sr. Cura de Latacunga.

"La Eléctrica".—Esta empresa de alumbrado público tiene, al parecer, firme resolución de dejar á oscuras una gran parte de la ciudad. El loco de la casa que está en la plaza de San Blas, por ejemplo, se enciende dos veces al mes, á lo sumo. Y entre tanto los vecinos de este importante barrio pagan la contribución de alumbrado, y la empresa recibe en sus cajas ese dinero que por ningún título le corresponde.... Esto no obstante, aún se asombran de que el público ansie ver en la Capital la empresa del Sr. D. Luis F. Carbo!

Retirada de un célebre torero.—Se anuncia que Luis Mazzantini, el célebre torero español, ha dejado definitivamente el arte, para consagrarse á la vida privada.

Un diario del exterior dice lo siguiente acerca del torero aludido: "Mazzantini ha hecho la carrera más brillante que pudiera sobre un primer espada. Ha ejercido su arte, no solamente en las grandes plazas de su patria, sino también en las arenas extranjeras. Los aficionados parisenses recuerdan sus tiempos, hace algunos años, cuando las glorias de la tauromaquia bélica se disputaban el honor de arborar sus capas en la calle Pergolesi. Mazzantini pasó ya de los cincuenta y aspira al reposo. Piensa llevar en adelante una vida exenta de las ásperas emociones de hombre de las plazas. Cuenta consagrarse completamente, en lo sucesivo, á su familia, á sus amigos y al mundo.

A un periodista madrileño quien en días pasados lo interrogaba sobre su carrera, le declaró hallarse orgulloso de su profesión. En la hora actual, al cabo de sus veintinueve años de ejercicio,—tres años como novillero y veinte como matador—se encuentra poseedor de una fortuna de dos millones. Poseerá cuatro si no se hubiera entregado á especulaciones desgraciadas. Cuanto al total de sus víctimas

## Portentosa Transformación

Estas son dos fotografías del niño Francisco Mari-bona y Peraza, de la Habana, tomadas á la edad de 9 y 11 años "respectivamente.



EDAD 9 AÑOS



EDAD 11 AÑOS

La transformación maravillosa de un ser endeble y raquítico en un adolescente fuerte, robusto y sano, como lo demuestra su atlética figura, fué obra realizada por la

## EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

Para los que duden de la autenticidad de esta famosa transformación, insertamos los testimonios de la Sr. Doña Catalina Peraza, madre del niño y del Dr. Don Roque Sánchez Quirós, cuyos documentos han sido refrendados por el Sr. Notario Lolo. Don Francisco de Castro y Flaquer, según Acta Núm. 479, cuyo original extractamos.

HABANA, 15 de Marzo de 1902.  
Sres. SCOTT & BOWNE, Nueva York.  
Muy Señores míos: En prueba de agradecimiento recien á U. de las fotografías de mi hijo el niño Francisco Mari-bona y Peraza, de nueve años de edad, el cual cuando yo lo adquirí estaba en el pecho lo tuve atacado de una enfermedad que día por día me lo hacía ir más cercano á la vida; la tos y la fiebre lo habían agotado, pero á fuerza de un suero, solo luego y en espíritu. En esa estado, el Dr. Roque Sánchez Quirós, después de haber agotado todos los otros recursos me recomendó la Emulsión de Scott's Legitima, habiéndome guiado por el espíritu de la Emulsión. El resultado tan prodigioso que me permito poner en v. de las fotos fotográficas que tengo tanto gusto en remitir á U. y, si fuera necesario para que las publique.

ROQUE SANCHEZ QUIROS, 3160 y 1/2 Ciraon, CIEBIFIQUE, que el menor niño Francisco Mari-bona y Peraza, veritas de Union Núm. 44, cuando yo lo adquirí estaba en el pecho lo tuve atacado de una enfermedad que día por día me lo hacía ir más cercano á la vida; la tos y la fiebre lo habían agotado, pero á fuerza de un suero, solo luego y en espíritu. En esa estado, el Dr. Roque Sánchez Quirós, después de haber agotado todos los otros recursos me recomendó la Emulsión de Scott's Legitima, habiéndome guiado por el espíritu de la Emulsión. El resultado tan prodigioso que me permito poner en v. de las fotos fotográficas que tengo tanto gusto en remitir á U. y, si fuera necesario para que las publique.

Conforme á su original que con el número 479 queda en mi protocolo corriente. De todo lo cual y de lo demás contenido en este documento yo el notario doy fe.

En la ciudad de la Habana, á 26 de Agosto de 1903.

TESTIGOS: PEDRO MONTEO (C. REQUEVA

Dr. ROQUE SANCHEZ QUIROS.

no se eleva á menos de 3.500 toros. Digamos para terminar que Mazzantini es un músico fuerte de línea, que ejecuta en el órgano sinfonías que deben encantar á las almas de César Franck, de Bach y de Beethoven".

Enferma.—Desde hace algún tiempo se encuentra postrada y en cama la respetable señora Margarita v. de Castro.

Desemosa á la enferma pronta mejoría.

Social.—Anteaer á las cuatro p. m. dejó de existir, después de larga y penosa enfermedad, la simpática y virtuosa Srta. Josefina Villeta y Zarama, víctima de tifoidea fiebre de la que no pudieron librarse la constancia y prolija asistencia de los prestigiosos médicos, Sres. Dres. Rodriguez, Ortiz y Peñañerera.

Nuestra sociedad está de duelo porque ha perdido en la Srta. Villeta, una de sus mejores niñas, que tras breve peregrinación sobre la tierra, deja luminosa huella de virtud, el ejemplo y el recuerdo de sus nobles prendas que hicieron de ella un ángel más que un niño.

Recibe su distinguida familia el sincero homenaje de nuestra profunda condolencia, muy especialmente su atribulada madre, la respetable matrona, Srta. Dra. Carmen Zarama v. de Villeta.

El Sr. Coussirat ha venido á Quito con el objeto de gestionar porque el Gobierno le dé facilidades para traer á dicha Compañía.

Desamos al huésped que nuestro clima le sea saludable y que sus gestiones tengan buen éxito.

Cayeron.—Angel María Paredes, se llama un menorico de edad, que se encuentra en chirona por haber sido sorprendido con el tabaco en la mano.

Laudable disposición es esta; merecéd á esta vigilancia se impedirá que los niños se entreguen temprano al vicio. Qui si este se cuidara también de apartar á los niños del libertinaje que hoy campea á sus anchas!

Archivo.—El Sr. Bustamante, en asociación de varios otros diputados, entregó al Archivero del Poder Legislativo, las actas de las sesiones de la Cámara de Diputados: así se guardará en térico hacimiento, la prueba de nuestra esclavitud.

Moneda falsa.—José Castro está á órdenes del Jefe de Pesequeras, acusado de haber comprado licores con billetes peruanos.

Este abuso, si se comprueba, debe ser castigado con el máximo de la pena. Es preciso cortar el mal en su raíz.

Atrevido.—El gendarme que estaba de servicio en la carrera Loya, llevó á la reja á Angel D. Rivadeneira, por haber injuriado al Sr. Cura de San Sebastián.

Ojala hayan castigado al infractor conforme á la última ley.

Inventos íris.—El Sr. Secretario de la Intendencia irá como perito á hacer los inventarios de los bienes de las Comunidades, en cumplimiento del Sr. Grijalva Polanco, quien esta imposibilitado para desempeñar esa comisión.

# Sucursal "La Italia"

noiciatsion



## SIN TEMOR A COMPETENCIA

TIENE SIEMPRE A DISPOSICION TODOS LOS PRODUCTOS DE LA GRAN FABRICA "LA ITALIA" DE GUAYAQUIL

### POR MAYOR Y MENOR

Como galletas, fideos, chocolate, confites, sal refinada, bombones caramelos.

Un gran surtido de Licores extranjeros como: Champagne de varias clases y precios, Coñac del más fino al más fino, Puerto Ierez, Toca, Visky, Oldton, Gin, Vermoth Torino, Bernouth-Francés, Vino Gravy, Blanco y Tinto, Vino Chianti, y PIGNOLIN.

### CONSERVAS

Un surtido completo de conservas Francesas, Italianas, Españolas y Norte Americanas. Frutas en jugo, Fruta cándida, Trastos para cocina un gran surtido de puro aluminio Anilina por mayor y menor y una ininidad de artículos que sería largo enumerar. Acudid a la "Sucursal de la Italia" para convencerlos.

### LA MODA ELEGANTE

ESCUELA Y TALLER DE

#### Sastrería

premiada con medallas de oro y plata en las exposiciones de Quito, Chicago, Guayaquil, Paris y Buffalo

En la Escuela se da clases del ramo á horas convencionales por pensiones moderadas y á los pobres gratis. En el taller se trabaja toda clase de vestidos para hombres y niños. Especialidad en vestidos para señoras y niños, *estilo sastrer*.

Cumplimiento exacto en las obras que se le confian. Materiales finos y confección esmerada ofrece

Mannel Chiriboga Alvarez, Carrera de Guayaquil, [plaza del Teatro], casa N° 38.

## "LA RAPIDA" OFICINA TIPOGRAFICA

Ofrezco á la Sociedad quiteña toda clase de trabajos tipográficos finos y ordinarios, todos perfectamente limpios y con exactitud. Para el objeto acabo de recibir de los Estados Unidos y Alemania una maquinaria completa: cuento, pues, con toda suerte de útiles como son:

Papel fino y ordinario, propio para circulares, invitaciones, etiquetas y convites mortuorios. Tarjetas para bautizo, felicitación, partes de matrimonio, menú, visita etc., etc. Monogramas para cartas y partes de matrimonio. Cuenta además la tipografía con gran cantidad de viñetas electrotipadas y fotográfadas con imagenes y otros emblemas.

Sobre todo ofrezco exactitud y reserva, porque cuento con honrados y hábiles operarios.

Gésar Vinueza P.

Quito.—Carrera de Venezuela.—Apartado de correo N° 212. Teléfono N° 119.

### HOTEL "EL COMEDOR" GRAN RESTAURANT SE ADMITEN ABONADOS

Es el más central y el que está más próximo á los Almistérios, oficina de Correos y casa presidencial.

Tiene cuartos muy elegantes y ascados, con todo el confort indispensable.

Hay profundi y esmero en el servicio; y presenta especialidad en banquetes. Posee cuartos reservados para familias. Se preparan comidas á la española, criolla, francesa é italiana.

El establecimiento cuenta con empleados activos, con una buena cantina provista de los mejores licores.

Visitarlo y probar para juzgar! Las personas de buen tono lo escogen para alojarse. Carrera de Venezuela, N° 54, frente á "El Tiempo", teléfono N° 270.—Apartado N° 243.

El propietario, AZAR SÓCERRO DÍQUEZ

## Vigorizador de la vida

### AFRODISIACO DEL DR. BRANDE Para hombres débiles y nerviosos

REMEDIO INFALIBEL para la Curación de Impotencia, Derrames seminales y de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud y la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de Debilidad de sistema nervioso, impotencia parcial y total, postración nervioso, consunción, espermatorrea ó derrames.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad, y enfermedades de los órganos genitales.

Este específico es para uso ínterno. Obra como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud, cuerpo del espíritu, comunican fuerza y vigoriza las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso disminuyendo gradualmente y cesante por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos, los riñones que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se esfuerzan las partes genitales. Sobre estas y sobre el sistema nervioso obra constitucionamente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios; sino los tienen de venta pidale á su boticario que la manden buscar. Dirijase las castas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDE Y CIA. QUIMICOS

214—E—Street Nueva—York, E. U. A. Febrero 6.—In

**GERASEPTOL VALTHY**

Capasitas con envoltorio de gluten, se disuelven en el líquido. No causan ni ESTÓMAGO, ni ARTERIAS, ni MAL OÍDO.

**CURA:**  
En las Enfermedades de las Vías urinarias

**GONORREAS, FLUJOS, CISTITIS, URETRITIS CRÓNICAS, FOSFATURIA, etc.**

Penetra y penetra en las capas profundas **DESTRUYENDO AL BONOCCO.**

PARIS, 12, Rue Vivienne, todas las Farmacias.

## SOMBRERERIA ALEMANA

de Carlos Schroeder

CALLE DEL CORREO, CASA DEL SEÑOR JORGE CORDOVEZ

Tiene en su caja el mayor surtido de sombreros cocos y SUAVES, DE PAJITA IGLSEA y MOCORA para hombres y niños, directamente importados de Europa y los Estados Unidos.

Sombreros de piel de Rusia. Sombreros paja 3 part club. Sombreros de pelo primera calidad. VENTAS POR MAYOR Y MENOR.

## En la Tipografía "La Rápida"

se trabajan tarjetas de bautizo, tarjetas de visita, partes de matrimonio, limbraços y toda clase de obras conservadas al arte

CON ESPEROS Y PUNTUALIDAD

## PAPÉL DE IMPRENTA

# se vende en la agencia de este Diario

EZEQUIEL RODRIGUEZ M.

acaba de recibir un lindo surtido de mantas de muselina y burato f ances bien baratas.